
 
 

 

Témoignage Rémi Bras, électrotechnicien à Concordia 

 

Quel est votre parcours professionnel ? 

 

J’ai travaillé pendant 5 ans dans une entreprise qui fabrique et met en service les 

armoires d’automatisme et de puissance des remontées mécaniques. Aujourd’hui je 

travaille en tant que responsable Électrotechnique et Réseau de Communication dans 

une station de ski. 

 

Origine de la candidature, par quel support nous avez-vous connus ?  

 

Je regardais la télévision, un dimanche de mauvais temps avec mes parents et nous 

sommes tombés sur l’émission grand reportage qui parlais des techniciens dans les 

bases polaires Française. Et là je me suis dit « il faut que j’y aille », 9 mois après je 

prenais l’avion, direction Concordia. 

 

Quelles étaient vos attentes par rapport à cette mission avant de partir en hivernage ? 

 

Je n’avais pas vraiment d’attente, c’était un milieu que je ne connaissais pas du tout, 

ce qui m’a attiré c’était l’aventure à l’autre bout du monde, les conditions extrêmes. 

Finalement, je ne savais pas vraiment ce qui m’attendait, le séminaire avec tous les 

hivernants donne quelques indications, mais tout le monde y va de son petit grain. Je 

préférais me faire ma propre idée et avoir la surprise. 

 

En quoi cette expérience vous a-t-elle enrichi ? Que vous a-t-elle apporté ? 

D’un point de vue professionnel ? 

 

Le travail en Antarctique est différent de ce que l’on peut connaitre. 

Tout est bien calculé, programmé et réfléchit à l’avance, le matériel peut mettre des 

mois voire des années pour arriver sur la base. Il faut être consciencieux, et un poil 

débrouillard dans certaines situations. Mais il faut aussi être réactif, certaines fois notre 

vie en dépend. 

Le top c’est de vouloir faire un peu de tout, les copains ont parfois besoin d’aide et 

c’est une expérience de pouvoir découvrir d’autres métiers. 

 

D’un point de vue personnel ? 

 

Il y a peu d’endroits où l’on peut être si peu et si différents, discuter avec des personnes 

qui ont fait le tour du monde, et presque tous les métiers, pouvoir côtoyer 



 
 

 

quotidiennement des scientifiques qui font de la recherche sur tellement de projets 

différents c’est incroyable et vraiment enrichissant. 

Puis il y a la promiscuité 9 mois avec les mêmes 13 personnes, forcément, ça crée des 

liens. On en ressort grandi. 

Contrairement à ce que l’on pourrait penser au premier abord, on ne s’ennuie pas, on 

trouve toujours une occupation. Tous les samedis soir, avec Flo et Coline nous 

organisions des soirées à thème avec le repas et les animations, on pouvait passer des 

heures à tout préparer, on a bien rigolé ! 

 

Si vous n'aviez qu'un événement à retenir de votre mission, quel serait-il ? 

 

Une image, celle du lever du soleil qui se montre pour la première fois depuis 3 mois, 

avec ce ciel rose, violet, rouge, orange qui change de couleur pendant des jours, c’est 

fou ! 

 

Et si vous n'aviez qu'un mot pour qualifier votre mission/expérience, quel serait-il ? 

 

Inoubliable 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Photo de Marco Buttu – Institut polaire français 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Photo de Coline Bouchayer – Institut polaire français 

 


